



CDU



Fraktionen im Kreistag des Rhein-Kreis Neuss

Herrn Thomas Welter
Vorsitzender des Sportausschusses
Lindenstraße 16
41515 Grevenbroich

24. Januar 2013

Sportabzeichen-Erwerb im Rhein-Kreis Neuss

Sehr geehrter Herr Welter,

die CDU-Fraktion und die FDP-Fraktion bitten Sie, den folgenden Antrag auf die Tagesordnung des Sportausschusses am 30.01.2013 zu setzen.

Beschlussvorschlag:

Der Rhein-Kreis Neuss wird anlässlich des 100-jährigen Bestehens des deutschen Sportabzeichens durch geeignete Maßnahmen zur Förderung, Verbreitung, Bewerbung und Ehrung der Erwachsenen im Bereich des Deutschen Sportabzeichens beitragen. Die Verwaltung wird hierfür beauftragt, das deutsche Sportabzeichen verstärkt zu bewerben sowie ein Konzept vorzulegen. Besonders herausragende Leistungen sollen im Rahmen des Vereinssporttages geehrt. Hierfür sollen 5.000 € in den Haushalt 2013 eingestellt werden.

Begründung:

Im Jahre 2013 feiert das Deutsche Sportabzeichen sein 100-jähriges Bestehen. Zum runden Geburtstag ist der Leistungskatalog grundlegend überarbeitet und modernisiert worden. Im Ranking des Landessportbundes NRW des Deutschen Sportabzeichens für 2011 liegt der Sportbund Rhein- Kreis Neuss von den 31 Kreissportbünden an 24. Stelle mit 5504 Verleihungen bei rd. 443 Tsd. Einwohnern = 12,416 o/oo. Demgegenüber hat beispielsweise der Kreis Coesfeld mit 9271 Verleihungen bei 220 Tsd. Einwohnern (= 42,182 o/oo) den ersten Rang inne.

Bei den 302 Stadt- und Gemeindeverbänden ergibt sich in 2011 folgendes Bild:

Rang:

100. GSV Rommerskirchen mit	287 Verleihungen bei	13Tsd. E . =	22,075 o/oo
147. SSV Kaarst	701	42	16,690
166. SSV Korschenbroich	499	33	15,086
173. SSV Dormagen	899	63	14,279
185. SSV Grevenbroich	859	64	13,445
192. GSV Jüchen	295	23	13,025
214. SSV Neuss	1698	151	11,216
268. SSV Meerbusch	266	54	4,897

Die Ausführungen zeigen, dass im Rhein-Kreis Neuss hinsichtlich des Erwerbs des Deutschen Sportabzeichens ein erheblicher Nachholbedarf besteht. Wesentliches Ziel ist daher die Förderung der Teilnahme. Das Deutsche Sportabzeichen sowie dessen Bedeutung für den Breitensport, die Familie, die Gesundheit weiter Kreise der Bevölkerung und Arbeitnehmer in Betrieben und die soziale Bedeutung sollen durch verstärkte Werbemaßnahmen weiter in den Fokus der Öffentlichkeit gebracht werden.

Deshalb wird vorgeschlagen, dass der Rhein-Kreis Neuss die Arbeit der örtlichen Sportvereine unterstützt und folgende Aktivitäten entwickelt:

Neben der jährlichen Ehrung im Schulbereich erfolgt in ganz besonders herausragenden Fällen auch im Erwachsenenbereich eine jährliche Ehrung auf Kreisebene. Die Ehrung(en) soll(en) im Rahmen einer vorhandenen Veranstaltung wie dem Vereinssporttag erfolgen. Folgende Ehrungen könnten beispielsweise -auch im Wechsel- erfolgen:

- der Verein mit den meisten Sportabzeichen eines Jahres,
- der Sportler und/oder
- die Familie mit den meisten Sportabzeichen,
- der Prüfer mit den meisten abgenommenen Prüfungen, o.ä.

Kooperationen mit anderen Interessierten, wie Krankenkassen oder Arbeitgebern sollten nicht ausgeschlossen, sondern vielmehr anvisiert werden.

Die Verwaltung wird gebeten, die näheren Einzelheiten zur Umsetzung durch ein Konzept zu erarbeiten.



Dieter W. Welsink
Vorsitzender der
CDU-Kreistagsfraktion im
im Rhein-Kreis Neuss

Mit freundlichen Grüßen

gez.: Sven Weber
Sven Weber
FDP-Kreistagsfraktion im
Rhein-Kreis Neuss